



Heubach Bartholomä Böbingen Heubach-Lautern Heuchlingen Mögglingen Bahnhofstraße 2 73540 Heubach Telefon: 07173 1809-0 Telefax: 07173 1809-400 Mail: info@rb-rosenstein.de www.raiffeisenbank-rosenstein.de

Ansprechpartner: Sonja Hieber

Marketing

Telefon: 07173 1809-111 Telefax: 07173 1809-400 Mail: sonja.hieber@rb-rosenstein.de

Datum: 2015

Raiffeisenbank Rosenstein: Sehr erfolgreich im Jubiläumsjahr 125 Jahre Genossenschaftsbank in Heuchlingen - Mitgliederversammlung für den Geschäftsbereich Heuchlingen mit Holzleuten und Horn



Heuchlingen (wos) Einen besonderen Anlass konnte die Raiffeisenbank Rosenstein anlässlich ihrer Mitgliederversammlung in Heuchlingen feiern: Vor 125 Jahren wurde der Darlehenskassenverein Heuchlingen gegründet. Zahlreich waren Mitglieder und Kunden zur Jubiläumsveranstaltung in die Gemeindhalle in Heuchlingen gekommen und so konnte Peter Krebs als Aufsichtsratsvorsitzender ein volles Haus begrüßen.

Im Bericht des Aufsichtsrat ließ Peter Krebs anklingen, was Matthias Hillenbrand im Vorstandsbericht mit Zahlen belegte: 2014 war ein sehr erfolgreiches Jahr für die Raiffeisenbank Rosenstein, in vielen Bereichen gar das Beste in der 125 – jährigen Geschichte der Bank in Heuchlingen. Die meisten Kennzahlen - obwohl schon auf hohem Niveau – konnten nochmals gesteigert und verbessert werden. Peter Krebs stellte für den Aufsichtsrat heraus, dass es auch nach 125 Jahren in seinen Augen Aufgabe des Gremiums sei, die Bank in guter Zusammenarbeit mit dem Vorstand leistungsfähig und zukunftsorientiert zum Wohl der Mitglieder auszurichten.

Vorstandsmitglied Matthias Hillenbrand berichtete, dass die Raiffeisenbank Rosenstein 2014 viele Zahlen und Größen des Jahresabschlusses positiv gestalten und neue Re-



korde verbuchen konnte. 2014 stelle so ein weiteres sehr erfolgreiches Jahr für die Raiffeisenbank Rosenstein dar. Vor allem freue es den Vorstand, dass die Zuwachsraten sowohl bei den Einlagen wie auch bei den Krediten überdurchschnittlich hoch waren und auch die Zahlen der Gewinn- und Verlustrechnung sich positiv entwickelten. So sei man in den Augen des Vorstandsteams erfolgreich und bestens für die Zukunft gewappnet. Man habe damit auch Marktanteile gewonnen. Dies führte Matthias Hillenbrand auf das kompetente und motivierte Mitarbeiterteam der Bank zurück, dem er im Namen des Vorstands für die hervorragende Arbeit dankte, die im Hause der Raiffeisenbank Rosenstein wirklich herausragend und überdurchschnittlich sei. Stolz sei er, so Matthias Hillenbrand, gemeinsam mit seinem Vorstandskollegen auch darauf, dass die Vertriebsleistung des Teams der Bank schon seit Jahren – so auch in 2014 – außerordentlich gut war – in der Genossenschaftlichen Finanzgruppe belege man hier stets vordere und beste Plätze – die Vertriebskennzahlen seien deutlich besser als in vielen anderen Häusern. Diese Leistung schreibt der Vorstand zu 100 % dem engagierten Mitarbeiterteam zu.

Die Zahlen des Geschäftsbereichs Heuchlingen, Holzleuten und Horn präsentierte Geschäftsstellenleiter Werner Butscher: 1.254 Personen sind Mitglied und damit Miteigentümer der Bank, die Kundeneinlagen erhöhten sich um gut 7 Prozent auf 36,9 Mio. Euro, die Kredite des Geschäftsbereiches gar um stolze 15,3 Prozent auf 23,3 Mio. Euro. Als neue Mitarbeiterin in der Geschäftsstelle stellte sich Jelena Niedermann der Versammlung vor.

Turnusmäßig steht bei der diesjährigen Generalversammlung aus dem Geschäftsbereich Christian Duschek zur Wiederahl in den Aufsichtsrat. Die Versammlung nominierte ihn einstimmig hierfür.

Dass die Mitglieder bei der Raiffeisenbank eine wichtige Rolle spielen, kommt besonders bei den Ehrungen für langjährige Zugehörigkeit zum Ausdruck – einem wichtigen Tagesordungspunkt der alljährlichen Mitgliederversammlungen. In Heuchlingen sind Erich Baierl und Bernhard Ilg seit 1974 – damit 40 Jahre - Mitglied. Die Ehrung für 50 Jahre Mitgliedschaft erhielten Hermann Sachsenmaier, Anton Hägele, Manfred Schönberger, Josef Dobler und die Gemeinde Heuchlingen. Aufsichtsratsvorsitzender Peter Krebs stellte hier Anton Hägele heraus, der von 1972 bis 1994 im Warenbereich der damaligen Raiffeisenbank Heuchlingen-Horn tätig war.

Im Rahmen seines Vorstandsberichts ging Vorsandsmitglied Matthias Hillenbrand natürlich auch auf die 125 Jahre der Firmengeschichte der Bank in Heuchlingen ein.

125 Jahre genossenschaftliche Bank - Am 11. Januar 1890 versammelten sich 23 Heuchlinger Bürger unter Vorsitz von Schultheiß Stütz in der "Krone", um gemeinsam den Darlehenskassenverein Heuchlingen zu gründen. Schultheiß Stütz wurde Vorstandsvorsitzender, Melchior Werner Aufsichtsratsvorsitzender. Dass der Darlehenskassenverein eine Notwendigkeit war, zeigen die Zahlen des 5. Geschäftsjahres 1895: 97 Mitglieder, eine Bilanzsumme von 76.268 Reichsmark und einen Jahresgewinn von 243,70 RM. Die drei genossenschaftlichen Prinzipien Selbsthilfe, Selbstverantwortung, Selbstverwaltung fielen demnach auch in Heuchlingen auf fruchtbaren Boden. Die Wirren des Ersten Weltkrieges trafen die Bank in jungen Jahren, ebenso die Inflation in



den 1920ern. Der Lohn einer Woche reichte damals nicht einmal mehr zum Kauf einer Brezel, der Zinssatz für Kredite lag bei 90 Prozent, stellte Matthias Hillenbrand heraus. Mit der Einführung der Rentenmark begann die Bank wieder da, wo sie ganz am Anfang stand, also bei Null. Mit der Währungsreform 1948 – einem großen Einschnitt nach Jahren der äußerst schwierigen Kriegs- und Nachkriegsjahre - brach denn auch für den Darlehensverein das Wirtschaftswunder an. 1962 wurde ein Bank- und Lagerhaus erbaut. 1965 erfolgte der Zusammenschluss mit der Darlehenskasse in Horn zur "Genossenschaftsbank Heuchlingen-Horn eGmbH" und die Bilanzsumme überschritt erstmals die 1 Mio. DM. Vorstandsvorsitzender war Bürgermeister Hans Hopfensitz – und dies von 1959 bis 1995, eine personelle Kontinuität, wie man sie sich nur wünschen könne, so Matthias Hillenbrand. 1993 wurde, am heutigen Standort der Bank, ein Wohn- und Geschäftshaus errichtet. 1999 erfolgte der zukunftsweisende Zusammenschluss mit der Heubacher Bank und der Raiffeisenbank Bartholomä zur Raiffeisenbank Rosenstein, was die gesunde Basis der heute starken, verlässlichen und für die Zukunft bestens gerüsteten Raiffeisenbank Rosenstein, schloss Matthias Hillenbrand seinen Blick in die Geschichte der Bank, nicht ohne allen handelnden Personen, die am Erfolg der Bank in diesen 125 Jahren beteiligt waren symbolisch zu danken.

Nach viel Historie, Zahlenwerken und Ehrungen lud Peter Krebs die Anwesenden zu Humor und Gags mit Ernst und Heinrich ein. Schmunzelnd folgte das Publikum den schwäbischen Komödianten durch ihr Programm. Ein angenehmer Ausklang für die Versammlung und dem 125-jährigen Jubiläum der Darlehenskasse in Heuchlingen.

Foto: Wolfgang Stütz